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  議  事  録 

１ 日時 

  令和４年５月１９日（木） 

  午後１時３０分～午後３時０４分 

 

２ 会場 

  和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

  【教育長及び委員】 

    教育長  阿形 博司 

    委員   藤本 禎男 

    委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   打田 雅子 

  【事務局職員】 

教育局長          天野 忠和  教育学習部長      河嶋 健 

学校教育部長        岡本 友尊  教育政策課長      腰前 敏典 

生涯学習課長        松下 行男  学校教育課長      前北 博文 

教育研究所長        須佐 宏   保健給食管理課長    福井 博之 

保健給食管理課副課長    宗  浩二  学校教育課専門教育監  福永 徹 

学校教育課専門教育監補   北川 泰大  教育政策課総務政策班長 土井 康成 

保健給食管理課保健給食班長 川端 邦元  教育政策課企画員    久保 映子 

保健給食管理課企画員    中西 孝宗 

【和歌山市立和歌山高等学校職員】 

校長    竹内 伸之 

教諭    加納 秀記 

 

４ 開会宣示 

  阿形教育長が、開会を宣示。 

 

５ 議事録 

  ３月２５日教育委員会臨時会及び４月１３日教育委員会定例会の議事録を承認。 

 

６ 署名委員指名 

  署名委員に波床委員を指名。 
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７ 報告及び議案 

阿形教育長 

本日は、報告が１件、議案が５議案となっています。 

議案第５号、第６号及び第７号については会議規則第５条第６号に当たるものとして、秘密

会が適当だと思いますが、いかがでしょうか。 

委員一同 

異議なし。 

阿形教育長 

異議なしと認め、議案第５号、第６号及び第７号については、秘密会とします。 

 

報告第１号 令和３年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況について 

阿形教育長 

それではまず初めに、報告第１号「令和３年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況に

ついて」の説明をお願いします。 

前北学校教育課長 

それでは報告第１号、令和３年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況について報告い

たします。 

まず、全日制について説明をいたします。 

それでは、資料、報告第１号の１ページをご覧ください。 

（１）卒業者数と進路の欄には、令和３年度卒業生の進路状況についてまとめています。総

計、令和３年度をご覧ください。卒業生は２４３名であり、進路状況は、就職者について、学

校斡旋者が３７名、自家自営業者が１名、公務員１名を合わせて３９名で、全体の１６．０％

です。進学者は全て合わせて１９６名で、全体の８０．７％を占めており、４１．２％の１０

０名が四年制大学へ進学しています。この数年、卒業生全体の７割から８割が進学していま

す。就職に関しましては、ここ数年、就職者数が４０名から５０名で推移し、今年度は昨年度

より４名減少しております。同資料、２ページをご覧ください。就職先としては、製造業や

卸・小売業、医療・福祉への就職が多く、事務的な仕事や販売、生産的な職種の仕事に就いて

います。同資料４ページをご覧ください。就職決定地の欄では、勤務地のほとんどが和歌山県

内であり、地元志向がとても強い傾向にあります。また、大部分の生徒は、１回ないし２回の

採用試験で進路を決定しています。続いて、進学については、資料５ページをご覧ください。

（７）四年制大学分野の欄では、進学先として、経済・商業系が多く、理学・工学系、薬学・

保健系、社会・福祉系も増えてきています。（８）短期大学分野の欄では、家政学系への進学

者が多く、和歌山信愛女子短期大学への進学者が多くを占めています。（９）専修・各種学校

等分野の欄では、看護・医療系が多く、次いで、美容・理容系が多く、例年通りで大きな変化

はございません。進学の方法としましては、総合型選抜、学校推薦型の公募制推薦や指定校推

薦や一般選抜、共通テストを利用して進学するなど、多様な方法で進学をしますが、専門学校

進学者を含め、総合型選抜の進学者が増えてきています。また、普通科の進学についてです
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が、公募制推薦や一般選抜などの学力試験で受験する生徒が増加しています。７限授業をはじ

め、進学特別講座など、学習機会を少しでも増やすことにより生徒一人ひとりにしっかりとし

た学力が定着し始めていると言え、更なる難関校への挑戦が期待されます。本年度は、普通科

の３割の生徒が共通テストを目標に取組んでまいります。同資料６ページは、各科ごとの就職

先一覧、７ページからは、進学先の一覧となっています。 

次に定時制についてです。特に資料はございません。卒業生は７名で、進学は専門学校が１

名、残り６名は未定となっております。説明は以上です。 

阿形教育長 

ただいま、前北課長から、令和３年度の和歌山市立和歌山高等学校の卒業者の進路状況につ

いて、説明をいただきました。資料等もたいへん細かいですが、何かご質問等ございません

か。 

藤本委員 

１ページの卒業者生徒の数について、ちょっと教えてください。普通科は６０人で全員卒業

してるんですけども、総合ビジネス科とデザイン表現科は、少し少なくなっていると思うんで

すけども、例年これぐらいになっているのでしょうか。 

竹内市立和歌山高等学校校長 

総合ビジネス科、デザイン表現科について、この年、進路変更をする者もございまして、毎

年こういうぐらいの人数になります。以上です。 

阿形教育長 

よろしいでしょうか。 

藤本委員 

はい。 

阿形教育長 

他、何かございませんか。 

特にございませんか。 

それでは、これより議事に入ります。 

 

議案第３号 和歌山市社会教育委員の委嘱について 

阿形教育長 

まず、議案第３号「和歌山市社会教育委員の委嘱について」の説明をお願いします。 

松下生涯学習課長 

議案第３号、和歌山市社会教育委員の委嘱についてご説明いたします。 

席上配布しております、和歌山市社会教育委員（案）をご覧ください。 

和歌山市小学校長会 島本和昌様、和歌山市中学校長会 木村一紀様、以上２名の方々を、

社会教育法第１５条並びに和歌山市社会教育委員条例第２条及び第３条から、和歌山市社会教

育委員として委嘱いたしたく存じますので、よろしくお願いします。 
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なお、前任者は、和歌山市小学校長会 市川圭造様、和歌山市中学校長会 髙木敏博様で

す。他の委員については、変更ございません。以上であります。 

阿形教育長 

ありがとうございます。何かご質問等ございませんか。 

中学校の髙木先生は、昨年、定年退職されています。雑賀小学校の市川校長は、今年まだ在

職ですけど、校長会からの推薦ということで、このお２人ということになっています。 

特にございませんか。 

それでは、ただいまの議案第３号について採決を行います。 

原案通り承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

はい。 

阿形教育長 

それでは原案通り承認します。 

   

議案第４号 学校運営協議会委員の任命について 

阿形教育長 

続いて、議案第４号「学校運営協議会委員の任命について」の説明をお願いします。 

前北学校教育課長 

それでは議案第４号、学校運営協議会委員の任命について説明をさせていただきます。 

和歌山市教育委員会では、平成２９年度から学校運営協議会を順次設置し、令和元年度、小

学校５０校、中学校１７校、義務教育学校１校、高等学校１校の全ての学校に設置していま

す。本日は、今年度の学校運営協議会委員の任命について審議をお願いします。審議にあた

り、１７ページ、１８ページに和歌山市立学校における学校運営協議会の設置等に関する規

則、１９ページに地方教育行政の組織及び運営に関する法律第４７条の５を載せています。併

せてご覧おきください。規則第７条、「協議会は、委員１５人以内で組織する。」について、

各校の委員の数は６名から１５名になっています。また、委員は、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第４７条の５第２項第１号から第３号にある、地域の住民、保護者、学校の運

営に資する活動を行う者と、規則第７条第２項にある、学識経験者や教職員の中から学校長が

推薦した者から構成されています。１ページから１６ページの資料のとおり、委員の氏名・読

み仮名・所属を一覧にまとめています。地域住民の方としては、主に連合自治会長や自治会

長、民生委員の方が多く推薦されています。保護者としてはＰＴＡ会長や女性代表が、また、

学校の運営に資する活動を行う者としては、校区子どもセンター長や土曜教室の講師、共育コ

ーディネーター、地域ボランティアの方等が推薦されています。学識経験者として、元学校長

や地域にある学校園の管理職等が推薦されています。そして、教職員として学校の管理職が入

っています。以上、この委員の方々で今年度の学校運営協議会を進めていく予定です。今年度

の学校運営協議会委員についてご審議をお願いします。 

阿形教育長 
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ただいま、前北課長から説明がありましたけれども、たくさんのお名前が載っていますの

で、一度には見にくいかと思うんですが、何かご質問等ございませんでしょうか。 

森﨑委員 

年間どの程度会議が開かれるのか、また、具体的にはどのような議案が検討されているの

か、教えてください。 

前北学校教育課長 

私、昨年度まで木本小学校に勤務していましたので、ちょっと他校の様子がわからないの

で、木本小学校のことをお伝えさせていただきますと、３年間、木本小学校で勤務させていた

だいたんですが、令和元年度は年間３回行いました。１学期の初めの頃に一度来ていただい

て、学校の様子を見ていただいて、教室の様子、全体の様子、あとスクールプランを基に学校

をこうしていきたいなというような説明をさせていただきました。２学期には給食の試食を兼

ねて学校へ来ていただいて、２学期の子供たちの様子、学級の様子も見ていただいて、１学期

からの変容を見ていただきました。３学期は最終のまとめとして、また子供の様子等を見てい

ただいて、今年度の振り返りと来年度に向けてということで、年３回その時はさせていただき

ました。令和２年度、３年度については、１回目の顔合わせの後が、ちょっとコロナが流行っ

てきたということで、計画はしたのですができませんでした。他校の校長先生と話をさせてい

ただく中で、大体同じような感じの開催をしているのではないかというふうに思います。以上

です。 

森﨑委員 

ありがとうございます。 

阿形教育長 

よろしいですか。 

森﨑委員 

はい。 

波床委員 

ちょっと教えていただきたいんですけども、各学校の委員の数ですけども、これは毎年変わ

らないというか、大体前年と同じ数が任命されているのでしょうか。 

前北学校教育課長 

私が勤務させていただいた木本小学校の例でいうと、大きくは変わらないのですが、年齢的

にこの役職を退きたいということで退かれた方や、地域の中で学校運営委員として入っていた

だきたいという方に入っていただいたりということで、若干の増減はありますが、そんなに大

きく各校は変わっていないと思います。 

波床委員 

ありがとうございます。学校運営協議会、非常に大事な協議会だと思います。協議会の任務

としては、やはり委員の方々が全て積極的に意見を持って発言をなさって、そういう意見の食

い違いが当然あってしかるべきで、そういった中で議論をしながら、子供たちに教育環境を提

供する、安全を提供する、そういったことを議論すべき場だと思うんですね。私もちょっとあ
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る高校の学校運営協議会の委員になっておるんですけども、どうも任命の仕方が、先任者の同

じ領域から選ぶ傾向があって、それで事実上、人数が変わらないといいますか、そんな傾向も

実は任命の在り方の実態としてあるんだろうと思うんですね。人数についてこの名簿を拝見し

ますと、多い学校ですと１５名、それから１０名を超えるところもたくさんあります。その反

面、少し人数を絞っていただいている学校もあるように思うんですね。この人数の在り方、先

ほど言ったような委員がいずれも、主体的に問題意識を持って関わって意見を発表して、それ

で総体としての意見形成をしていくという上においては、人数があまり大き過ぎるのもどうか

と私は実は思っております。座って聞いていただいているだけの委員というのは、これはある

意味委員としてのお仕事をなさっておられるとは言い難い側面もありますので、是非各学校で

積極的にこの協議会が活性化するような人数、構成、こういったものを各学校なりに考えてい

ただくといいますか、もちろん人数に多い少ないがあっても構わないんですけど、そういった

ものを是非、振り返りをしていただいて、今後選任していっていただければなと私は思うんで

すね。とにかく大事な制度だと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。ちょっと意

見も含めて発言させていただきました。 

阿形教育長 

形骸化しないようにというご意見だと思います。やはりせっかくなっていただいていますの

で、いろんな意見を学校運営に出していただくということが大事なコミュニティスクールの制

度になるんですけれども、和歌山県は全ての学校にということで、全国の中でもすごくたくさ

んのコミュニティスクールが設置されておりますが、１００％という数字だけではなくて、や

はり中身をきちんとしていくということが大事だというご意見だと思います。 

他、何かございませんか。 

何人かの方については複数の学校でお名前が出てくるんですけど、地域に住んでおられたら

地域住民という形になるんでしょうけど、地域住民であったり、学識経験者であったり、それ

から運営に資する活動を行うという者であったり、同じ方でもいろいろジャンルがあるんです

けど、これは各学校が選んでそのジャンルでなっていただいているということなんですよね。 

前北学校教育課長 

はい。なっていただく方については、校長に学校運営に関してどうかということでご意見を

いただきますので、校長がほぼ中心となってお願いをしていると思います。 

阿形教育長 

だから同じ方でもこの方は地域住民として、この方は学識経験者として、そういうことです

ね。 

前北学校教育課長 

はい。 

阿形教育長 

わかりました。 

他、何かございませんか。 

特にないようですので、それでは、ただいまの議案第４号について採決を行います。 
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原案通り承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

はい。 

阿形教育長 

それでは、原案通り承認します。 

続いて秘密会となりますが、秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

８ その他 

腰前教育政策課長 

次回の教育委員会の日程について、報告させていただきます。 

次回の教育委員会定例会は、令和４年６月２日（木）午後１時３０分から、教育委員室で開

催いたしますので、よろしくお願いいたします。 

阿形教育長 

次回は６月２日、午後１時３０分ということですので、よろしくお願いします。 

他に何かございませんか。 

ないようですので、秘密会に入りたいと思います。傍聴人の方は申し訳ございませんがご退

室をお願いいたします。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 

議案第５号 令和５年度和歌山市立幼稚園教員採用選考検査実施について 

『非公開』 

 

議案第６号 令和５年度に和歌山市立和歌山高等学校で使用する教科用図書の採択に係る 

選定委員の委嘱及び任命について 

『非公開』 

 

議案第７号 中学校全員給食に向けての最適な学校給食実施方式の決定について 

『非公開』 


